

Objektbericht



OROP Tankstelle

Objektname Emailschild

Datierung um 1950

Material/Technik Stahl, Email

Inventarnummer LK1728

Beschreibung OROP Tankstellen-Emailschild um 1950 in Form eines nach rechtszeigenden Pfeiles. OROP (ÖROP) war ein Tankstellennetz der sowjetischen Mineralölverwaltung (SMV) in Ostösterreich. Nach dem Zweiten Weltkrieg wurden die in der sowjetischen Besatzungszone liegenden Mineralölbetriebe als ehemaliges Eigentum des Deutschen Reiches beschlagnahmt und unter die Kontrolle der USIA (Verwaltung des sowjetischen Eigentums in Österreich) gestellt. Die USIA verwaltete neben der SMV weitere rund 300 beschlagnahmte Unternehmen. Die erwirtschafteten Gewinne kamen der Besatzungsmacht zugute. Nach Abschluss des Staatsvertrags 1955 wurden diese Betriebe gegen Zahlung von Ablöseleistungen an Österreich übertragen. Aus der SMV ging die Österreichische Mineralölverwaltung hervor. Nach 1955 wurden auch die OROP-Tankstellen unter dem Namen "Elan" weitergeführt. Nunmehr sind sie OMV-Tankstellen.